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Zusammenhang der Big Five und der Arbeitszufriedenheit im Homeoffice während Covid-19 

Abstract 

Due to the outbreak of the corona virus and the subsequent measures of protection to 

restrict social contacts in March 2020, working from home has gained increased 

importance. How working from home is perceived depends on situational and personal 

factors. The present bachelor thesis investigates the relationship between the Big Five 

personality traits and job satisfaction while working from home during the Covid-19-

pandemic. Therefore, a quantitative online survey was conducted in which data from 227 

participants were considered. Besides bivariate correlations, a multiple hierarchical 

regression was computed in which the Big Five and control variables were included. The 

regression shows that just neuroticism has a negative correlation with the criterion. 

Concerning the control variables, home office equipment and home office preference are 

positively related while home office obligation is negatively related to global job satisfaction 

while working from home. The included Big Five personality traits together explain 5.6% of 

the observed variance while 17% relates to the control variables. As the bivariate 

correlations imply a relationship regarding conscientiousness and agreeableness with the 

criterion, this finding could be investigated further in future studies. 

 

Zusammenfassung 

Bedingt durch den Ausbruch des Corona-Virus und den darauffolgenden 

Schutzmaßnahmen zur Einschränkung sozialer Kontakte im März 2020 gewinnt die Arbeit 

von zuhause zunehmend an Bedeutung. Wie diese empfunden wird, hängt von 

situationalen und personenbezogenen Faktoren ab. Die vorliegende Bachelorarbeit 

untersucht den Zusammenhang der Big Five Persönlichkeitsdimensionen und der 

Arbeitszufriedenheit im Homeoffice während der Covid-19-Pandemie. Hierzu wurde eine 

quantitative Online-Befragung durchgeführt, in welcher die Daten von 227 Proband*innen 

berücksichtigt wurden. Neben bivariaten Korrelationen wurde eine multiple hierarchische 

Regression gerechnet, in welche die Big Five sowie Kontrollvariablen einbezogen wurden. 

Die Regression zeigt, dass lediglich Neurotizismus einen negativen Zusammenhang zum 

Kriterium aufweist. Bezüglich der Kontrollvariablen hängt die Homeoffice-Ausstattung und 

die Homeoffice-Vorliebe positiv sowie die Homeoffice-Pflicht negativ mit der globalen 

Arbeitszufriedenheit im Homeoffice zusammen. Die Big Five erklären zusammen 5.6% der 

beobachteten Varianz, die einbezogenen Kontrollvariablen hingegen 17%. Da die 

bivariaten Korrelationen einen signifikanten Zusammenhang bezüglich Gewissenhaftigkeit 

und Verträglichkeit mit dem Kriterium andeuten, könnte dies in zukünftigen Studien näher 

untersucht werden. 
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